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ACTA DE LA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DEL  
COMITÉ DE ADMINISTRACIÓN Y CAPACITACIÓN  

04 DE SEPTIEMBRE DE 2023  
SESIÓN VIRTUAL 

 
Con fundamento en los artículos 215 fracción VII inciso a), 224 y 252 fracción I del 
Reglamento del Congreso de la Ciudad de México y siendo las 12 horas con 17 
minutos del día 04 de septiembre del 2023, en sesión vía remota, previa 
convocatoria suscrita por el presidente y la secretaria del Comité de 
Administración y Capacitación, se reunieron los integrantes, bajo la presidencia del 
diputado Fernando Mercado Guaida y como secretaria la diputada Daniela Gicela 
Álvarez Camacho. ------------------------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------------HECHOS--------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
EL C. PRESIDENTE. - Solicitó a la Secretaría pasar lista de asistencia a fin de 
verificar el quórum legal requerido para la celebración de la reunión. ------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. - Procedió a realizar el pase de asistencia, solicitando a 
todos los diputados, estar conectados y visibles en pantalla. ----------------------------- 
 
Diputado José Fernando Mercado Guaida: presente 
Diputada Elizabeth Mateos Hernández: presente 
Diputada María Guadalupe Morales Rubio:  
Diputada Yuriri Ayala Zúñiga: 
Diputado Federico Döring Casar: presente  
Diputada Maxta Iraís González Carrillo: presente 
Diputado Víctor Hugo Lobo Román:  
Diputada Circe Camacho Bastida:  
La de la voz, diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho: presente 
 
Acto seguido, indicó que se encontraban presentes 5 diputadas y diputados. En el 
acto, indicó que se tenía el quórum legal para continuar con la sesión. ---------------- 
 
LA C. DIPUTADA MARÍA GUADALUPE MORALES RUBIO. – Solicitó se le 
pudiera pasar lista. ------------------------------------------------------------------------------------ 
 
EL C. PRESIDENTE. - Informó que el orden del día fue distribuido con 
oportunidad, por lo cual se informó de los asuntos que corresponden a la agenda. 
En consecuencia, solicitó se consultara si era de dispensarse su lectura y 
aprobarse en sus términos en un mismo acto. ------------------------------------------------ 
 
LA C. SECRETARIA. - Por instrucciones de la Presidencia consultó a las y a los 
presentes si era de dispensarse la lectura y aprobarse el orden del día en sus 
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términos en un mismo acto, se tomó la asistencia de la diputada Circe Camacho y 
acto seguido, informó que era de aprobarse. -------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. - Indicó que se distribuyó la carpeta de trabajo con los 
documentos para su conocimiento, por lo cual solicitó se diera lectura a los 
siguientes puntos en el orden del día y se consultara si era de dispensarse la 
lectura y eran de aprobarse en un mismo acto. ----------------------------------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. - Informó los siguientes dos puntos del orden del día: 
lectura, la discusión y en su caso aprobación del acta de reunión anterior, 
correspondiente a la cuarta sesión ordinaria de fecha 24 de febrero del 2023, así 
como la consideración de la versión estenográfica de la reunión anterior. Acto 
seguido, consultó si era de dispensarse la lectura y de aprobarse el acta de la 
reunión anterior, y puso a consideración la versión estenográfica correspondiente. 
Posteriormente indicó la aprobación. ------------------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. - Solicitó se diera lectura al siguiente punto del orden del día. -  
 
LA C. SECRETARIA. - Informó como siguiente punto en el orden del día: lectura, 
discusión y en su caso aprobación del informe semestral de actividades de este 
Comité, correspondiente al segundo año legislativo. --------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. - Indicó que el documento se distribuyó con oportunidad, por 
lo cual solicitó a la diputada Secretaria preguntar a los presentes si era de omitirse 
la lectura del documento y era de aprobarse en un solo acto. ---------------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. - Consultó a las y a los presentes si era de dispensarse la 
lectura y era de aprobarse en un solo acto. Acto seguido, indicó la aprobación del 
programa anual. --------------------------------------------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. – Solicitó dar lectura al siguiente punto del orden del día. ---- 
 
LA C. SECRETARIA. – Indicó como siguiente punto en el orden del día la lectura, 
discusión y en su caso aprobación del acuerdo mediante el cual se aprueba remitir 
a la Junta de Coordinación Política el informe anual del ejercicio del gasto 
correspondiente al año 2022 del Congreso de la Ciudad de México. ------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. - Informó que se distribuyó con oportunidad. Por lo cual, 
solicitó a la diputada Secretaria preguntara a los presentes si era de omitirse la 
lectura del documento. ---------------------------------------------------------------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. – Puso a consideración omitir la lectura de los documentos. 
Acto seguido, indicó aprobación para omitir la lectura. ------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. - Consultó si alguna diputada o diputado realizaría el uso de 
la palabra. Al no existir diputados que hicieran uso de la voz, solicitó a la diputada 
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Secretaria consultara a los presentes si era de aprobarse el acuerdo puesto a 
consideración. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
LA C. SECRETARIA. – Llevó a cabo la votación del acuerdo. --------------------------- 
 
Diputado José Fernando Mercado: a favor. 
Diputada Elizabeth Mateos Hernández: a favor. 
Diputada María Guadalupe Morales Rubio: a favor. 
Diputada Yuriri Ayala Zúñiga:  
Diputado Federico Döring Casar: en pro. 
Diputada Maxta Iraís González: a favor. 
Diputado Víctor Hugo Lobo Román:  
Diputada Circe Camacho Bastida: a favor. 
La de la voz, diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho, a favor. 
 
Acto seguido, indicó la aprobación con 7 votos a favor. ------------------------------------ 
  
EL C. PRESIDENTE. - Solicitó continuar con el siguiente punto del orden del día. -  
 
LA C. SECRETARIA. – Señaló que el siguiente punto en el orden del día 
correspondía a la lectura, discusión y en su caso aprobación del acuerdo mediante 
el cual el Comité de Administración y Capacitación, II Legislatura aprueba el 
Código de Ética, los Manuales de Organización, Manual de Políticas y 
Procedimiento, así como Manuales específicos del Congreso de la Ciudad de 
México.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. – Mencionó que en tiempo y forma se distribuyó el acuerdo 
respectivo, además de realizarse mesas de trabajo con el equipo de asesores, por 
lo que solicitó a la diputada Secretaria preguntara si se omitía la lectura del 
documento. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. - Consultó si era de dispensarse la lectura de los 
documentos. Acto seguido indicó la dispensa de la lectura. ------------------------------- 
 
EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN. - Indicó que se integraba a la 
sesión. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. – Agradeció y reconoció el gran trabajo que realizaron las 
áreas administrativas del Congreso, en especial la Contraloría, a la Oficialía 
Mayor, a la Tesorería, a la Dirección General de Administración y a todas las 
áreas involucradas en el proceso. ---------------------------------------------------------------- 
 
De igual forma, agradeció al equipo técnico del Comité, asesores de los diputados 
que estuvieron involucrados y realizó la mención del equipo de la diputada 
Guadalupe Morales, del diputado Víctor Hugo Lobo, que hicieron algunas 
observaciones, las cuales fueron atendidas y ayudaron a construir un documento 
más robusto, resultado del consenso de todas las fuerzas políticas del Congreso. - 
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Mencionó algunos temas que se están atendiendo con la aprobación: 1) En el 
caso de la Contraloría Interna, se tendrá un manual armonizado con todos los 
medios de impugnación y con la posibilidad de resolver responsabilidades 
administrativas. 2) El código de ética, el cual debe ser emitido por los órganos 
internos de control y con el cual se estaba en falta en algunas auditorías de la 
Auditoría Superior de la Ciudad de México. ---------------------------------------------------- 
 
Señaló que con la aprobación de los manuales se dotará al Congreso de los 
instrumentos fundamentales para el cumplimiento de las atribuciones que les 
mandata las disposiciones legales y reglamentarias para brindar certeza y 
legalidad a la actuación de los servidores públicos. Puntualizó dos pendientes por 
resolver: lo referente al manual del Congreso, y lo correspondiente al archivo del 
Congreso entre la Oficialía Mayor y Servicios Parlamentarios. Finalmente, 
preguntó si alguna diputada o diputado deseaba hacer uso de la palabra. ------------ 
 
LA C. DIPUTADA MARÍA GUADALUPE MORALES RUBIO. – Indicó que se tiene 
pendiente aprobar el manual para el Canal de Televisión del Congreso y señaló 
una observación que no se consideró en la versión final correspondiente al área 
de Adquisiciones, referente al formato único para la requisición. ------------------------ 
 
EL C. PRESIDENTE. – Expresó que mencionó dos pendientes relativos al Canal 
de Congreso y al Archivo, en los cuales ya se está trabajando. Por otro lado, 
señaló que el tema de la requisición se está considerando dentro de las 
observaciones. Posteriormente preguntó si algún otro diputado deseaba hacer uso 
de la voz.  De no ser así, pidió a la diputada Secretaria consultar si era de 
aprobarse el Acuerdo puesto a consideración. ------------------------------------------------ 
 
LA C. DIPUTADA MARÍA GUADALUPE MORALES RUBIO. – Mencionó que la 
sacó la sesión cuando estaba dando la respuesta y no escuchó. ------------------------ 
 
EL C. PRESIDENTE. – Nuevamente mencionó los dos pendientes indicados con 
anterioridad: 1) El Manual del Canal del Congreso y 2) el tema del Archivo. 
Exteriorizó que en paralelo se estará revisando la operación de los Manuales, y el 
tema del formato de adquisiciones fue considerado dentro de las observaciones. -- 
 
LA C. DIPUTADA MARÍA GUADALUPE MORALES RUBIO. – Agradeció. ---------- 
 
EL C. PRESIDENTE. – Abrió el espacio por si alguien deseaba hacer uso de la 
voz. No habiendo participaciones, pidió a la diputada Secretaria pusiera a 
consideración de las diputadas y los diputados el acuerdo. ------------------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. - Solicitó a las diputadas y diputados manifestar el sentido 
de su voto al escuchar su nombre y prender su cámara. ----------------------------------- 
 
Diputado José Fernando Mercado Guaida: a favor 
Diputada Elizabeth Mateos Hernández: a favor 
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Diputada María Guadalupe Morales Rubio: a favor 
Diputada Yuriri Ayala Zúñiga:  
Diputado Federico Döring Casar: 
Diputada Maxta Iraís González Carrillo: a favor 
Diputado Víctor Hugo Lobo Román: a favor 
Diputada Circe Camacho Bastida: a favor 
La de la voz, diputada Daniela Álvarez: a favor 
 
Acto seguido señaló que el resultado es: 7 votos a favor. Se aprobó el punto de 
referencia. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. - Solicitó dar cuenta del siguiente punto del orden del día. – 
 
LA C. SECRETARIA. – Mencionó que el siguiente punto del orden del día es la 
lectura, discusión y en su caso aprobación del Acuerdo por el cual se exhorta 
respetuosamente a la Oficialía Mayor del Congreso de la Ciudad de México, para 
que en el ámbito de sus facultades y atribuciones promueva que todos los 
documentos para la postulación, contratación y requerimientos legales dentro del 
Congreso de la Ciudad de México, se sustituya el apartado de apellido paterno y 
materno, por primero y segundo apellido. ------------------------------------------------------ 
 
EL C. PRESIDENTE. – Señaló que con oportunidad se distribuyó para su análisis 
el Acuerdo mencionado. Por ello, solicitó a la Secretaria preguntara si se omitía la 
lectura. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. - Consultó a las y a los presentes si era de dispensarse la 
lectura del documento. Acto seguido indicó que se dispensaba la lectura. ------------ 
 
EL C. PRESIDENTE. – Preguntó a los presentes si deseaban hacer uso de la 
palabra sobre este tema. Al no existir intervenciones, explicó el sentido del 
Acuerdo, señalando que históricamente el orden de los apellidos viene de una 
cultura patriarcal, que se ve a la mujer como dependiente del hombre, sea su 
padre, sea su esposo. Por otro lado, señaló temas como la diversidad familiar y la 
libertad para determinar el orden de los apellidos vigente en la Ciudad de México 
desde el 25 de octubre de 2017. Finalmente, resaltó la importancia de actualizar 
los documentos para la postulación, contratación y requerimientos legales dentro 
del Congreso para que los términos apellido paterno, materno y nombres sean 
sustituidos por primer apellido, segundo apellido y nombres. ----------------------------- 
 
Preguntó si alguien deseaba hacer uso de la voz. Al no existir quien hiciera uso de 
la palabra, solicitó a la diputada Secretaria consultara a los presentes si era de 
aprobarse el acuerdo puesto a consideración. ------------------------------------------------ 
 
LA C. SECRETARIA. – Solicitó a las y a los presentes mencionar el sentido de su 
voto y prender la cámara al escuchar su nombre. -------------------------------------------- 
 
Diputado José Fernando Mercado Guaida: a favor 
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Diputada Elizabeth Mateos Hernández: a favor 
Diputada María Guadalupe Morales Rubio: a favor 
Diputada Yuriri Ayala:  
Diputado Federico Döring Casar: en pro 
Diputada Maxta Iraís González Carrillo: a favor 
Diputado Víctor Hugo Lobo Román: a favor 
Diputada Circe Camacho Bastida: a favor 
La de la voz, diputada Daniela Álvarez Camacho: a favor 
 
Acto seguido señaló la aprobación con 9 votos a favor. ------------------------------------ 
 
EL C. PRESIDENTE. – Agradeció y señaló para la versión estenográfica y rigor 
legal que fueron 8 votos. ---------------------------------------------------------------------------- 
 
LA C. SECRETARIA. – Corrigió e indicó que fueron 8 votos. ----------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. – Solicitó se indicara el siguiente punto del orden del día. ---- 
 
LA C. SECRETARIA. – Mencionó que el siguiente punto refería a los asuntos 
generales. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. – Preguntó si algún diputado o diputada deseaba señalar 
algún asunto general. -------------------------------------------------------------------------------- 
 
LA C. DIPUTADA MARÍA GUADALUPE MORALES RUBIO. - Agradeció la 
atención de las observaciones por parte del presidente y su equipo, reconociendo 
el profesionalismo y trabajo en conjunto. ------------------------------------------------------- 
 
EL C. PRESIDENTE. – Agradeció, e indicó que fue un proceso de mucho diálogo, 
y comunicación entre diversas áreas administrativas y el Congreso. ------------------- 
 
Finalmente, no habiendo más asuntos en cartera siendo las 12 horas con 45 
minutos del día 4 de septiembre del 2023, se dio por concluida la quinta sesión 
ordinaria del Comité de Administración y Capacitación del Congreso de la Ciudad 
de México. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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La presente hoja forma parte del Acta de la Quinta Sesión Ordinaria del Comité de Administración y 
Capacitación del Congreso de la Ciudad de México II Legislatura, de fecha 04 de septiembre de 2023. 
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